EL IDIOMA, DIVISORIA DE CLASE SOCIAL EN GALICIA



Los gallego-parlantes tienen, en Galicia, muchos menos bienes y servicios que los castellonano-parlantes.

VIGO, 5.—Cuatro de cada cinco amas de casa gallego-parlantes NO tienen baño ni ducha en la provincia de Pontevedra. Sin embargo tres de cada cuatro amas de casa castellano-parlantes tienen baño y ducha y ya los tenían hace diez años. Los sociólogos Justo de la Cueva y Margarita Ayestarán sostienen que el conflicto lingüístico gallego es un conflicto de clases. Y que ello se advierte al comprobar cómo el uso del idioma gallego o del castellano correlaciona con la clase social. Empleando otro indicador han hallado que hablan gallego en su casa el 98 % de las amas de casa que no tienen ni automóvil, ni televisor, ni frigorífico. Y que lo hacen así sólo el 40 % de los que poseen tres bienes de consumo duradero.

Los datos anteriores proceden de una encuesta realizada el pasado verano a una muestra aleatoria de 600 amas de casa de la provincia de Pontevedra. El estudio fue patrocinado por el INCIFA (Instituto de Ciencias de la Familia).

PORCENTAJE DE AMAS DE CASA QUE USAN EL GALLEGO FRECUENTEMENTE PARA HABLAR EN CASA SEGUN SU NIVEL DE POSESION DE BIENES DE CONSUMO DURADEROS

•	LOS QUE:	% QUE	HABLAN	EN GALLEGO	EN CAS	A
	TIENEN AUTOMOVIL FRIGORIFICO Y TELEVISOR			40 %		
PROVINCIA DE PONTEVEDRA 1974	TIENEN AUTOMOVIL Y TELEVISOR				68 %	
	TIENEN TELEVISOR Y FRIGORIFICO				81	%
	TIENEN TELEVISOR					91 %
	NO TIENEN NI AUTOMOVIL NI TELEVISOR NI FRIGORIFICO					98%
•	TIENEN AUTOMOVIL FR:GORIFICO Y TELEVISOR			47 %		
COMARCA DE LA	TIENEN AUTOMOVIL Y TELEVISOR					83 %
RIA DE AROSA	TIENEN TELEVISOR Y FRIGORIFICO				79	%
1974	TIENEN TELEVISOR					93 %
	NO TIÈNEN NI AUTOMOVIL NI FRIGORIFICO NI TELEVISOR					98 %